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綠委批「圖利中資」 導演：不懂電影者沒資格評斷

台影界斥政客誣衊兩岸合拍片

兩岸電影交流委員會主委李行導演前日表示：「非
關文化的政治言論和不實報道，最大受害者是台

灣電影！」導演朱延平也表示，「那些非專業和不懂電
影的，沒資格來評斷！」

業界痛批 台灣電影最傷

由台灣文化部及台灣文創一號公司參與投資、台灣導
演周美玲執導的電影《花漾》，去年12月28日在台灣上
映後一周累積票房僅350萬元新台幣，網友評價極端，
調侃台灣演員陳妍希、言承旭的扮相。
而一家周刊本月初報道指「文化部投資《花漾》圖利

中資」，質疑該片是兩岸共同出資，因大陸發行權給中
資企業，且大陸票房破5,000萬元才能有2%分紅，有
「圖利中資」之嫌，更引來了鋪天蓋地的負面批評。

民進黨多名立委7日在台灣「立法院」痛批文化部此
舉是失敗的投資，不僅島內票房奇慘，更是「假文創、
真撈錢」。立委林佳龍則指責讓3位台演員言承旭、陳妍
希和陳意涵名譽受損。
對於外界質疑的投資分紅方式，《花漾》監製王莉茗

說，該片以「包底抽成」進軍大陸，開拍前先收900萬
人民幣（約4,500萬新台幣），大陸票房超過5,500萬人民
幣（約2.5億新台幣）再抽成分紅，形同賣版權，這是

最優惠的合
作方式；而
全球海外票
房皆與大陸
無關，票房
寄望台灣以
外地區。
多位導演

都對兩岸合
拍電影遭到
政客誣衊感
到不平，朱
延平表示，怎麼能說台灣電影和對岸合拍是「圖利中
資」？「台灣電影都希望走出去，賣版權到世界各地，
如果賣到香港、星馬，難道就成了圖利香港、星馬？」

不實言論 嚇阻資金入台

導演蔡岳勛認為，兩岸合拍不只是讓台灣電影多了一
個大陸市場，而是希望台灣、香港和大陸漸漸組成大中
華電影市場，成為亞洲主力，進而成為世界第一。如今
若因一部《花漾》就要炮轟文化創投錯誤投資，只會讓
資金更不願投入台灣電影。

台北議會新規
陸客禁走正門

春節加班機開售 一票難求

香港文匯報訊 據台媒報道，台北市議會從去年底
開始針對大陸遊客做管制，禁止大陸遊客團走正
門，只能從後門進出。
從2012年12月底開始，大陸遊客用完餐後走出台

北市議會地下一樓餐廳，上到一樓後，將不能再走
正門，只能從後門進出，這是台北市議會管制大陸
遊客的新規定。
議會由於靠近台北101、市政府、國父紀念館等知

名景點，意外成為不少大陸遊客拍照景點，大陸遊
客愛站在正門前的車道拍照，非常危險，因此加以
管制。

角逐奧委主席 台執委成熱門
據中通社11日電國際奧林匹

克委員會(下稱：IOC)定於今年
9月初於阿根廷的會議中，選
舉下任主席接替2013年退任的
羅格。11日媒體陸續曝光可能
競逐的人選，來自中華台北的
IOC執行委員吳經國（見圖）

被視為黑馬，如若成功當選，他將成為自1894年成
立以來，IOC史上首位華裔主席。
國際體壇11日最新消息稱，執掌IOC大旗12年的

比利時籍的雅克．羅格將於今年退任，可能角逐下
任主席的熱門人選包括：現任副主席、德國籍的巴
哈；中華台北的吳經國；財務委員會及稽核委員會
主席、波多黎各籍的卡利昂及IOC副主席、新加坡
籍的黃思綿等。
據了解，吳經國多年服務體育界，同時也致力

利用其在體育界的影響力，大力推動兩岸體育交
流。

上班族求職 21%願整形
香港文匯報訊 據台媒報道，一項職場美學調查，

有57%的上班族為求職順利，改善個人外在條件，
其中有21%上班族會選擇美容或微整形。
據1111人力銀行調查，高達77%的上班族曾改善

個人外在條件，57%坦言是為求職或工作順利。其
中有64%以治裝、57%以改變髮型、34%靠減肥來增
加外在美，但也有21%會選擇美容或微整形。
調查顯示，有72%上班族認為改善外在能建立自

信、60%認為可增加面試與錄取機會，31%認為
可讓自己人緣變好。也有高達71%的喜歡跟外形
好的同事共事，但也有39%認為工作能力比外表重
要。

據中通社11日電 台灣民航局10
日透露，今年兩岸春節共加開298
班航班，將先後於11、12日上午9
點於各大航空公司的官網上開賣。
台灣民航局空運組長朱冠文介

紹，兩岸春節加班機共將飛出298
班，台籍航空99班(含48班紅眼航
班，晚間12點至翌日早上6點起
飛)，陸籍航空199班，主要仍集中
在6個限制航班的航點，其中以上

海92班最多；其次是杭州44班；其
他包括深圳27班；南京19班；廣州
15班；北京9班。
票價方面則訂為年票的六折、非

紅眼航班低於8.5折，以上海為例，
不含稅票價將低於13,800元新台
幣，(約3,000元人民幣)。但在有逾
十萬台胞聚集的江蘇省，雖有人願
出高於市價一倍的價錢搶購返台正
常航班機票，卻仍然「一票難求」。

香港文匯報訊 由台灣文化部及製作單位與大陸合拍的電影《花漾》，在台上映以來票房欠佳，

先被某周刊報道指為「圖利中資」，綠委又藉機痛批台灣文化部做了一筆失敗投資。對此，多位

台灣導演大感不滿，痛心媒體的不實報道及政客的誣衊，使得台灣電影成為最大的受害者。

中華兩岸婚姻協調促進會會員昨日前往「立法

院」外陳情，要求大陸配偶取得身份證年限從6

年改4年。 中央社
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■兩岸合拍電影《花漾》票房欠佳惹爭議，圖為

《花漾》水彩宣傳畫。左上圖為主要演員。資料圖片

■中華航空嚴陣以待。 資料圖片

事發時，網友「馬大油 」就在車上，
他說，正值上班高峰期，車上人很

多，他在前面上車都沒座位，老人當然也
沒座位。這時，他旁邊一位民工打扮的人
站起來，給老人讓座。按理說，這本來應
該是一件比較和諧的事情，可是接下來發

生的一幕，讓他大跌眼鏡。「老人並沒有
急 坐下來，而是拿出紙巾，把座位擦乾
淨才坐下。」民工小伙看 他擦座位，開
始愣了一下，隨後就明白了，有點尷尬地
笑了笑，臉變得通紅。而老人坐下後，臉
扭往窗外，不再回頭。

穿最乾凈衣服

搭車短程不坐

聽說民工讓座被
人嫌髒的事後，抹
灰工王師傅說，
「嫌髒不想坐的話，
可以說馬上就到站
了，不需要讓座。
擦座位太不考慮別
人的感受了。」
「其實，我們也

很想乾乾淨淨的。」
吳師傅說，他和工
友們平均每天工作

11個小時，收工後都很累。工地上沒有浴
室和洗衣房，民工們根本沒有條件和精力
搞個人衛生。「不過，每次去公共場合，
我都會格外注意，穿上最乾淨的衣服。」
儘管如此，還是會有人嫌他們髒。時間久
了，吳師傅和工友們形成一種默契：出門
坐公交或地鐵，路程短就不坐，省得把座
位弄髒。
網友「馬大油 」把這件事發到了網上，

對於老人舉動，網友聲音幾乎一邊倒，認
為老人做法不太好。不過，也有少數網友
表示「也許人家真不是有意這樣的，純粹
個人習慣，為什麼不能寬容一點呢？」

神州大地責任編輯：林蔓莉　版面設計：余天麟

北京大學2009級本科生裴濟洋，3年內幫同學訂了20萬張
火車票，還年年都出一本堪稱專業的購票攻略，被稱為北
大「買票帝」。
裴濟洋的家離學校很近，根本不存在要買火車票回家的

問題。裴濟洋說，他之所以要做這件事，除了興趣所在，
最主要的是想幫助同學。
裴濟洋說，他曾聽人講過一個例子，從北京發往烏魯木齊的

一趟火車，後台監控顯示僅僅30秒票就沒了。從今年起，電話
訂票可以訂購異地票、返程票，且可在本地或異地取票，電話
訂票將更加繁忙。「訂票電話若撥不通，可以在號碼前加撥所
在鐵路局管內各車站所在城市的區號，這樣成功率會高一些。
另外，裴濟洋還在新攻略中提出利用其他車站「曲線回家」

的方法。「以北京出發為例，天津、石家莊、瀋陽北、鄭州、
太原、張家口南、衡水是主要中轉站，要是買不到北京直達目
的地的車票，可以試試利用這些站進行中轉。」■《北京晚報》

「不死」黃瓜嚇人 咬過仍可生長
廣州李先生近日在老家見識到了「神奇

的青瓜」。當時，李先生從菜市場買回幾根
青瓜（即黃瓜），拿出一根咬了幾口後放進
冰箱。沒想到幾天後，那條被咬過的青瓜
竟然「大約長長了四五厘米」，「新長出來

的那一截顏色比較淺，沒那麼綠」。
據悉，這類蔬菜都與一種叫920的農藥有關，

打了920後的蔬菜長得大，賣相好，不僅能增
產，還能提前上市。在菜農、菜販眼中，這已
是公開的「秘密」，但他們都不吃這些菜。
據悉，920是合法農藥，也不在農業部公佈的

「禁止和限止使用農藥」名單中。但其登記批准
標籤中列出了它可施用的蔬菜只有菠菜和芹
菜。而菜農和農藥店的老闆則稱，蔬菜噴920一

般3天後就要收。但在920的使用說明中，芹菜
的安全間隔期最短，也要7天。
華南師範大學生命科學學院植物激素研究專

家陽成偉教授表示，920是植物生長調節劑的一
種，是人工合成的「植物激素」。「植物激素」
在國內外的農業生產中都有廣泛的應用。它對
人體不會產生類似於動物激素的效果。當下一
些兒童性早熟案例，與食用蔬菜無關。至於關
於長期食用噴施過植物生長調節劑的蔬菜是否
會對人體有其他副作用，則有待研究。
有專家則表示，「人們常吃的無籽西瓜、無籽

葡萄、無籽桔子，大多數都是在920的作用下變
成無籽。長期食用是否會有不良後果，需要不同
學科專家的綜合評定。」 ■《羊城晚報》
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北大「買票帝」
3年助同學訂20萬張

由建築暢言網評選出的2012年第三屆中國十大醜陋
建築名單近日出爐，河北鹿泉靈山景區內的「元寶塔」
（見圖）等建築榜上有名！上榜理由：赤裸裸的「財
富塔」。
「元寶塔」真正的名字非常直白，就叫「財富塔」。有

網友稱，這是典型的拜金主義，如此醜陋的建築讓「中國建
築的審美觀整個癱瘓了」。對於網友的說法，靈山景區管理處
的幾位工作人員均表
示，不知「元寶塔」的
設計意圖，但是俗不
俗，有沒有內涵，這是
見仁見智的。
「元寶塔」位於鹿

泉靈山風景區內的一
座小山頭上，307國道
西側。塔高約30米，
呈八角形態，一層塑
有善財童子、趙公
明、白圭、范蠡、關
公、比干、龍五爺、
布袋和尚等八大財
神。塔身是一摞摞放
大的元寶造型。有網
友稱，「元寶塔」各
路財神雲集，寓示
庇佑十方，吉祥如
意。■中國青年網

十大最醜建築
「元寶塔」上榜

愛心手套

■重慶市電力公司日前在重慶偏遠地區建成的100所「國

家電網春苗之家」正式啟動冬日愛心行動。數百名電力

系統的青年志願者利用閒暇時間深入偏遠的山區學校，

為留守兒童舉辦新年快樂遊園活動，並捐贈2萬多雙手套

和4,000多條圍巾等保暖用品。 新華社

民工讓座遭嫌髒 別
讓

寒
人
心

在公交車或地鐵上，遇到民工讓座，你會怎麼做？江蘇一位民工小伙近

日為一位老人讓座，老人卻掏出紙巾，把座位擦了一遍才坐下。此事引起

網友熱議，有網友表示：「嫌髒，你可以不坐，但別讓好心的民工寒心

啊。」對此，民工兄弟們也有話說，「知道很多人嫌我們髒，平時我們已

經很注意了，但誰讓我們是在工地幹活的呢！」 ■《現代快報》 偏
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■有農民工為了不弄

髒公交座位，選擇席

地而坐。 網上圖片
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